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PROTOKOLL FACHAUSSCHUSS BREITENSPORT 

Termin:  04.01.2023 

Ort:   Zoom  

Beginn:  20:01 Uhr 

Ende:   21:21 Uhr 

Teilnehmer: siehe Anlage 1: Anwesenheitsliste  

Sitzungsleitung: Corinna Langer  

Protokollführung: Christine Weiß 

Verteiler:  FA Breitensport, Prä und LR 

Versand:  09.01.2023  

Einspruchsfrist: 23.01.2023 

Nächste Sitzung: Termin noch nicht festgelegt 
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TOP 01  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch den Sitzungsleiter 

Corinna Langer (RL) begrüßt die Anwesenden eröffnet die Sitzung um 20:01 Uhr. 

 

 

 

TOP 02  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von 

Vertretungen, vorgesehene Tagesordnung (TO), ggf. Genehmigung einer 

geänderten Tagesordnung 

 

Es sind 13 Fachausschussmitglieder anwesend. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. Magnus 

Thurner nimmt für den LV Hessen neben Stefanie Hilgenberg als Gast teil. 

Die vorgesehene TO ist ohne Änderung genehmigt. 

 

 

 

TOP 03  Protokoll der Vorsitzung, ggf. Behandlung von Einsprüchen 

 

Es wird zunächst darauf hingewiesen, dass es für jedes Protokoll eine Einspruchsfrist von 14 

Tagen gibt. Dies ist in der Geschäfts- und Verfahrensordnung des IPZV e.V. festgeschrieben. In 

jedem Protokoll ist die Einspruchsfrist aufgeführt. Sollten nach diesen 14 Tagen keine 

Einsprüche eingegangen sein, wird das Protokoll auf der Homepage des Verbandes 

veröffentlicht. Einsprüche, die nach dieser Frist eingehen, können nicht mehr bearbeitet werden. 

Da keine Einsprüche innerhalb der Frist vom 25.11.2022 eingegangen sind, ist das Protokoll vom 

29.10.2022 genehmigt. 

 

 

 

TOP 04  Überarbeitung der Beschlussvorlagen zur Hestadagarförderung 

 

Die auf der Breitensportfachausschusssitzung am 29.10.2022 besprochene Beschlussvorlage 

wer einen Antrag auf Hestadagarförderung stellen kann, wurde auf der gemeinsamen Sitzung 

von Präsidium und Länderrat am 25. und 26.11.2022 zurückgezogen. Die Formulierung, jeder 

Veranstalter, der Mitglied im IPZV e.V. ist, kann die Förderung erhalten, wäre nicht genehmigt 

worden, da der Veranstalter auch ein Hof sein kann. Diese sind nicht zwangsläufig IPZV Mitglied. 

 

Corinna erklärt, dass Eile geboten ist eine korrekte Formulierung zu finden, da die nächste 

gemeinsame Sitzung am 20.01.2023 stattfindet. Die BV muss dort genehmigt werden, damit sie 

in diesem Jahr gültig ist. 

 

Es wird über eine geeignete Definition für den/die Antragssteller diskutiert. Es wird sich auf 

folgende Formulierung geeinigt: Förderungsfähig sind in Deutschland stattfindende Hestadagar. 
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Corinna will das am 05.01.2023 mit dem Schiedsgericht/ der Geschäftsstelle abklären, ob diese 

Formulierung auch rechtskonform ist. 

 

Corinna spricht die Zeitplangestaltung der Hestadagar an. In der Vergangenheit ist es 

aufgefallen, dass diese oftmals durch z.B. lange Pausen oder Umbauzeiten unnötig in die Länge 

gezogen werden. Dadurch ist es möglich einen höheren Fördersatz zu beantragen.  

 

In den Formularen sollte also darauf hingewiesen werden, dass Umbauzeiten oder 

Mittagspausen nicht als Hestadagarzeit gewertet und nicht gefördert werden. Die Zeit für die 

Richterbesprechung, Ausrüstungskontrolle oder das gemeinsame Abgehen der Bahn oder 

Parcours sollte hingehen miteinberechnet werden. Es wird berichtet, dass die langen Pausen 

auch für die Richter nicht angenehm sind und Mittagspausen für die Richter nicht als Arbeitszeit 

gelten. Als weitere Idee wird vorgeschlagen, dass es je nachdem, ob es sich um eine Halb- oder 

Ganztagesveranstaltung handelt, eine Zeitvorgabe für die Umbauzeiten geben könnte. Auch 

wird überlegt, ob es anhand der Teilnehmer eine Zeitbegrenzung geben könnte. Dies wird 

jedoch schwierig in der Umsetzung. 

 

Im Zuge dessen wird beschlossen, dass auch die Stundenanzahl, ab wann ein Hestadagar als 

Halb- oder Ganztagesveranstaltung gilt genauer definiert werden muss. Ein Halbtages-

Hestadagar geht bis zu vier Stunden, ein Ganztages-Hestadagar ist eine Veranstaltung ab vier 

Stunden.  

 

Es wird sich darauf geeinigt, dass auf dem Formular, die Förderungsbewilligung wird nach 

Ermessen der Ressortleitung gewährt, stehen sollte.  

 

 

 

TOP 05  WRC Ehrungen 

 

Marion schlägt vor, dass die WRC Gewinner auch Sachpreise bekommen könnten. In der 

Vergangenheit hat sie dies vom ihrem LV aus immer organisiert. Dies sollte eigentlich Sache des 

Bundesverbandes sein. 

Es wird sich darauf geeinigt, dass jeweils der Erstplatzierte der Erwachsenen und der 

Kinder/Jugendlichen einen Sachpreis bekommt. Dieser könnte z.B. im Rahmen der Feier am Tag 

vor JHV am 21.04.2023 übergeben werden. Die Ehrungen des 2. bis 5. Platzes sollten weiterhin 

bei den LV bleiben. 

Es wird festgelegt, dass in 2023 die Kalender nicht mehr an jeden WRC Teilnehmer verschickt 

werden. Es sollten mindestens 2 Ritte absolviert werden. Durch die Einsparung soll der Kalender 

in einem hochwertigeren Format produziert werden. 
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TOP 06  Verschiedenes 

 

Herpes 

Corinna berichtet, dass parallel zu der Breitensportsitzung heute eine Sitzung des Präsidiums 

stattfindet, bei der das Thema Herpes besprochen wird. Daher kann sie nicht den aktuellen 

Stand der Diskussion wieder geben. 

 

Es muss für den Breitensport eine Lücke gefunden werden, damit die 

Breitensportveranstaltungen nicht als Sportveranstaltungen gelten. Da sich die IPO auf den 

Sport bezieht und somit der Herpesimpflicht untersteht, ist zu überlegen, dass in der 

Ausschreibung von Hestadagar- oder anderen Veranstaltungen nicht mehr stehen sollte, dass 

die Impfungen nach IPO gelten. Es sollte sich dann auf das Regelwerk der FIPO bezogen werden. 

Corinna versucht zu klären inwieweit das möglich ist. 

 

Alle finden die Idee gut, da mit der Impfpflicht u.a. viele Reitschulkinder mit Schulpferden nicht 

mehr auf Hestadagar Veranstaltungen o.ä. starten können, da Schulpferde eher selten gegen 

Herpes geimpft werden. 

 

Es wird angemerkt, dass dies beim Stafettenritt noch zu Problemen führen könnte, da es einige 

Quartiere gibt, die eine Herpes Impfung vorschreiben. 

 

Stafettenritt 

 

Logo:  

Es werden die eingereichten Logos vorgestellt. Corinna erläutert Idee, dass Logo in Anlehnung 

an das von 2015 zu nehmen. Statt des Leuchtturms könnte eine Windmühle im Hintergrund 

stehen 

 

T-Shirts:  

Die Kosten für den Druck sind abhängig von der Größe des Logos. Die Anzahl der Farben des 

Logos hat keinen Einfluss auf die Kosten. Corinna fragt, ob zur Kosteneinsparung lieber T-Shirts 

genommen werden sollten, anstatt Polo-Shirts. Es soll bei Poloshirts bleiben, da diese eine 

bessere Qualität haben als T-Shirts. 

 

Termin nächstes Stafettenritttreffen: 

Corinna muss bezüglich des Termins mit Christian Rücksprache halten. Es wird dann ein Link mit 

einer Doodleumfrage zur Terminfindung verschickt. Das Treffen wird wahrscheinlich Ende 

Januar/ Anfang Februar via Zoo sein. Es müssen nur die LV anwesend sein, die am Stafettenritt 

teilnehmen. Corinna klärt noch ab, ob bei diesem Treffen auch schon Rittführer oder andere 

Personen anwesend sein dürfen. 

 

Equitana 2023 

Corinna wird für zwei Tage vor Ort sein. Zusammen mit Birgit wird sie einen Forumsbeitrag 

vorbereiten. In Form eines Interviews wird Corinna, Birgit (als Hestadagarrichterin) Fragen zum 

Thema Hestadagar und IsiTrec stellen. Es sollen alltägliche Fragen wie z.B. ob eine FEIF ID 

benötigt wird, geklärt werden. Des Weiteren plant Corinna am Tag des Islandpferdes der 
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Equitana am 15.03.2023 ein Freizeitreitertreffen am Stand des IPZV zu organisieren. Dort sollte 

nach Möglichkeit auch schon das T-Shirt des Stafettenritts vorgestellt werden. Es wird 

vorgeschlagen, dass eine Karte mit der Route des Stafettenritts aufzustellen. 

 

Corinna fragt die Anwesenden, ob jemand zur Messe fährt und ob jemand Interesse hätte, das 

Forum mit Vorträgen zu füllen. Marion fährt hin. In Form eines Interviews durch Corinna könnte 

sie sich einen Beitrag vorstellen. 

 

Islandpferd unterwegs 

Stefanie berichtet, dass sie sich zur „Pferd und Jagd“ mit Bjössi und Vicky bezüglich der Facebook 

Gruppe getroffen hat. Sie hat Gruppenregeln ausformuliert und Vicky stellt die Gruppe zeitnah 

online. Die Kommentarfunktion wird auf ein Minimum reduziert. Wie die Verlosung genau 

stattfinden soll, muss noch geklärt werden. Idee ist vorerst alle drei Monate einen Gewinner zu 

ziehen. Auch die Preise müssen noch organisiert werden. Ein Start ist ab Februar angedacht. Es 

wird eingeworfen, dass es gut wäre, wenn die Gruppe auf der Equitana bereits präsentiert 

werden könnte. 

 

Verschiedenes 

Corinna fragt bei Uwe Schenks Sohn nach dem Logo für die Wanderreitwoche. 

 

Michael fragt, ob es einen Fahrer für Elisabeth Wetzstein für die Berichterstattung des 

Stafettenritts gibt. Corinna hat diesbezüglich keine Neuigkeiten und denkt, dass sich 

wahrscheinlich keiner finden wird. 

 

Die WRC Gewinnerliste muss noch von einigen LV überprüft werden, bevor diese veröffentlich 

werden kann. 

 

Wer noch von Personen weiß, die im Rahmen der Feier bei der JVH geehrt werden könnten, soll 

dies bei Corinna melden. 

 

Die Herbstsitzung soll in Kassel oder Fulda stattfinden. Es wird um ein anderes Hotel gebeten. 

 

 

 

Corinna schließt die Sitzung um 21:21 Uhr und bedankt sich für die Teilnahme bei den 

Anwesenden. 

 

Laatzen, 04.01.2023 

Gez. Corinna Langer – Ressortleitung 

Gez. Christine Weiß – Protokollführung 

 


